

令和4年度
6月号



六瑞小だより

令和4年6月1日発行
荒川区立第六瑞光小学校
校長 佐野 実
第358号

今日がたのしく 明日もうれしい 六瑞小

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI6ZUIKO-E/>

大切にしたい3つの言葉 <はい こんにちは ありがとう>

校長 佐野 実

第六瑞光小学校では、コミュニケーションの基本となる「ことば」の環境を大切に考えています。言葉を大切にすること、適切な言葉を選ぶことが良好なコミュニケーションの第一歩になると考えるからです。言葉に関わる指導の一つとして、子供たちに向けて「3つの言葉」を大切に、という話をしています。

それは次のような話です。

「いろいろな人と関わるときに、お互いが幸せな気持ちになるためにとても大切な言葉があります。それは、
「はい」:返事の言葉 / 「こんにちは」:挨拶の言葉 / 「ありがとう」:感謝の言葉 の3つです。

学校では、心の中身を言葉にして、相手に上手に伝えることを勉強します。心の中身を言葉にして上手に伝え合い、お互いが幸せな気持ちになれるような力を身に付けてください。」という内容です。1年生に向けては、入学式でも話すようにしています。どれも当たり前の言葉ですが、習慣として身に付けるには意識して使うことが重要です。

子供たちは生活の中の様々な場面で実践しています。金管マーチングバンドの練習の際、指導の言葉に対してしっかりと「はい」と答えながら聞く子供たちの姿勢に、講師の田中先生からお褒めの言葉をいただきました。また、6年生の移動教室の際には、宿舎の方やバス会社の方々から「あいさつができる気持ちのいいお子さんたちですね」と何人も声をかけていただきました。子供たちの行動を外部の方にも認めていただくことができています。

今年度のPTA総会で、「あらかわの心推進運動」の取組をPTAとしても大切にしていこうというご提案がありました。この運動は、荒川区が「個人の価値観や生き方の相違を超えて互いを尊重し、共に生きる地域社会を築いていく」という趣旨で推進している活動です。この中でも、挨拶や返事が大切にされています。(詳しくは「あらかわの心」推進運動/荒川区公式サイト をご参照ください。)

言葉を大切にすることで良好なコミュニケーションの力を育むことができるよう子供たちに働きかけるとともに、私たち大人が範を示せるよう引き続き努力してまいります。

6月の行事予定 *今後の状況によって、変更する場合があります。(5/30現在)

1	水	避難訓練 寺子屋(1・2年生)	16	木	お話ポケット
2	木		17	金	区内巡り(3年生)
3	金	遠足(全学年)	18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	クラブ活動
6	月	六ちゃんの日	21	火	
7	火		22	水	委員会集会(運動) プール開き 寺子屋(3・4年生) 縦割り班活動
8	水	なかよしデー	23	木	
9	木	あらかわ環境・星空学習(4年生) 委員会(6月分)	24	金	プラネタリウム(1年生) 租税教室(6年生)
10	金	安全指導日	25	土	授業公開日 引き渡し訓練
11	土		26	日	
12	日		27	月	水泳指導始 金管パワーアップ放課後練習 個人面談週間始
13	月	クラブ活動 図書旬間・体力向上週間始	28	火	金管パワーアップ放課後練習
14	火	わくわく読み聞かせ	29	水	寺子屋(1・2年生)
15	水	委員会集会(保健給食) 寺子屋(5・6年生)	30	木	金管パワーアップ放課後練習

☆3年生自転車教室☆

5月6日(金)に南千住警察署の方を講師にお招きして自転車教室を行いました。自転車の点検の時に大切な言葉「ブタハシャベル」や、安全な運転についてお話を聞き、その後に実際の道路に見立てたコースを走行しました。

いつもよりも緊張感をもって、学んだことを確認しながら自転車に乗れたようです。確認テストでは全員が合格点を取り、認定証をいただくことができました。



☆オーケストラ鑑賞教室☆

5月12日(木)に東京文化会館にて、区内の6年生を対象に、オーケストラ鑑賞教室が開催されました。新型コロナウイルス感染予防のため、2年ぶりの開催になり、会場に集まった6年生はとても心待ちにしていたようでした。楽器紹介では、昨年六瑞小も演奏した「スターウォーズ」を打楽器、木管楽器、弦楽器、金管楽器の順番に演奏していき、何の曲か当てるクイズもありました。六瑞小は昨年金管で演奏した曲なので最初の打楽器で半分以上の人が曲名が分かったそうです。弦楽器群の弓の動きがぴったり合っていたり、指揮者の手の動きが変化に富んでいたりする様子など、とても細かいところまで鑑賞していました。オーケストラの豊かなひびきを味わった一日となりました。

☆6年生下田移動教室☆

5月25日(水)~27日(金)の3日間、下田移動教室に行ってきました。お天気に恵まれ、全て計画通りに実施することができました。

下田の自然や動物達との触れ合いで心が癒される3日間でした。3日目は、小田原城の天守閣まで登り、街を眺めました。また、あげかまぼこ作り体験では、自分で作ったかまぼこの揚げたてを味わうことができました。



☆定期健康診断について☆

4月から始まった定期健康診断も、ほぼ終了しました。疫病や異常があった方は、早めに医療機関を受診してください。また、欠席等で学校での検査を受けられなかった方には、欠席者検診のお知らせをお配りしました。水泳指導開始までには、受けるようにしてください。毎年定期健康診断を受けることで、人生100年時代の子ども達が健康で長生きできるように、自分の体に関心を持つ機会になってくれるといいなと思っています。

☆引き渡し訓練について☆

下記のように引き渡し訓練をいたします。後日担任より、引き渡し方法についての調査用紙が配布されます。当日の下校方法の変更は、なるべくお控えいただくようお願いいたします。

また、兄弟関係の引き取りは上の学年から下の学年へ移動していただくをお願いします。

当日引き取りできないご家庭は、11:25以降学校の下校班ごとに教員がついて下校になります。詳しくは6月3日(金)発行の引き取り訓練についてのお知らせをご覧ください。

6月25日(土) 10:40~11:25 全学年対象